

DIARIO

DE PALMA



del lunes 1 de

marzo de 1813.

El Angel de la Guarda.

Quarenta Horas en San Felipe Neri, dedicadas á nuestra Señora de Guadalupe; exposicion por la mañana, reserva por la tarde.

La misma funcion en la Catedral, dedicadas al Santísimo Sacramento en desagravio de los pecados que se cometen en el carnaval: exposicion á las seis y media de la mañana, reserva á las ocho de la noche.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
6 de la mañana.	8½ grad.	28 p. 5½ l	O. sereno.
12 del dia.	11 grad.	28 p. 5½ l	Idem.
6 de la tarde.	10½ grad.	28 p. 6 l	Idem.

ESPAÑA.

ARTÍCULO COMUNICADO.

Señor Procurador. Como estoy persuadido á que el Conciso sueña muchas de las noticias que estampa en su retumbante periódico, me ha chocado bastante la que sin duda soñó del difunto diputado Castelló. No soy de aquellos preocupados, que el simple deseo de perpetuar ó abolir la Inquisicion lo tenga por medio de salvacion ó condenacion, si va acompañado de una buena intencion; pero soy ingenuo amigo y amiguísimo de la pura verdad: ella sola es la que ilustra al pueblo; no los sueños, ni las mentiras.

Sea qual hubiere sido la opinion del Sr. Castelló en sana salud : es lo cierto , que en todo el tiempo que estuvo en peligro de muerte , fué de dictámen que no debia abolirse , y si llevó algun sentimiento á la otra vida en quanto á este asunto , fué el de que supo se extinguia. « Es un tribunal , dixo en alta voz , á quien siempre he respetado y nunca he tenido porque temer. » Sr. Procurador ; soy uno de los varios que anduvieron al rededor del Sr. Castelló todo el tiempo que estuvo enfermo de gravedad. No habló mas palabras relativas á la cuestión de la Inquisicion que las referidas , y como de ellas no puede inferirse ni en cien leguas que moria con la pena de no haber votado la extincion del tribunal , le hago bastante honor al Conciso con pensar y decir que ha soñado la citada noticia. Quiera Dios no le cuesten caros al Conciso estos sueños á la hora tremenda de la muerte. Es de Vmd. Sr. Procurador = *El Amigo de la Verdad.*

(*Procurador general de la nacion y del rey núm. 124.*)

CATALUÑA.

Berga 19 de febrero.

Por el mismo conducto por donde recibimos el artículo de Paris de 28 del próximo pasado enero acerca las conferencias habidas entre N. SS. P. Pío VII y Bonaparte , y concordato firmado por los dos , que hemos visto al pie de la letra en el monitor de 28 del mismo enero , se nos remite ahora el siguiente artículo , asegurándonos ser copiado del diario del imperio del 31 , y que no es desmentido por los franceses.

« *Lóndres 19 de enero.* = Ayer anunciamos que los ministros se preparaban á obrar con toda la energía y toda la prontitud posibles , para aprovecharse de las disposiciones que los estados del Norte manifiestan para sacudir el yugo de la Francia. El general Alexandro Hope , que ha servido frecuentemente en el Báltico , y que entre otras ocasiones mandaba en segundo baxo el lord Cathcart en la expedicion á Copenhague , ha sido encargado en calidad de negociador para declarar los sentimientos de la corte de Inglaterra á las potencias del Báltico. = Se dice que de concierto con el general Yorck serán convocados los estados de Prusia , y que su independencia será declarada y garantida por la Gran-Bretaña. No se dará obediencia á las órdenes del rey de Prusia. »

Sea lo que fuere , la heroica resolucion del pueblo ruso , la

union de la Suecia con Inglaterra que ya confiesan los franceses, y la noble fermentacion que ya indican no solo en Francia sino en el pueblo aleman, todo nos da motivo de esperar que los acontecimientos políticos de europa van á tomar un nuevo giro, y que la libertad de las naciones no está ya lejos: la constancia la verificará.

Escriben de Paris que al despedirse del tirano el Santo Padre, lleno este de ternura por el derramamiento de tanta sangre, dixo que suplicaria á Dios, y se interesaria con las potestades de la tierra, para una feliz terminacion y perpetua tranquilidad.

(Gazeta de Cataluña.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Málaga en 11 dias, el patron Jayme Sardá, catalan, fragata la Junta, con 10 pasajeros, azúcar y café.

De Ibiza en un dia, el capitan Ciriaco Stamati Zamari, otomano, polacra S. Miguel, con 4500 quarteras de trigo.

De Mahon en 2 dias, el capitan Voshn Camber, ingles, goleta Alerta, con vino y maiz.

De Idem en idem, el bergantin de S. M. B. Confundos, su comandante el capitan Flombre, con 6 pasajeros.

De Alicante en 2 dias, los capitanes otomanos Andrea Manoli polacra San Juan, y Contastinio Demitrio polacra S. Nicolas ámbos en lastre.

De Bona en 6 dias, el capitan Félix Revela, ingles, bergantin Envidia, con bueyes y carneros.

Quadernos. Manifiesto de las acciones del célebre mariscal de campo D. Francisco Espoz y Mina en el alto Aragon, en el que se aclara habersele fraguada la conspiracion en Robles por Tis y no por un ministro del santuario como se anunció por el Redactor general &c. Se vende en la librería de Carbonell plaza de Cort, y en la oficina de Brusi, á doce quartos.

El verdadero filosofismo en defensa de la religion, que para confusion de los libertinos da á luz pública un filósofo liberal. La lectura de este impreso es interesante á toda clase de personas. Se hallará en la tienda de Mota plaza de la Constitucion, y en la librería de Carbonell plaza de Cort, á cinco sueldos.

Avisos. Una familia recién llegada á esta ciudad desea encon-

trar una habitacion del precio de doce á quince duros mensuales, pagando tres meses adelantados : si la habitacion fuese buena no se reparará en la calle : se dará razon en la posada del Caballo Bianco.

Gertrudis Robert entregó en noviembre último al patron mallorquin Sebastian Seltavell de la bombardia la Virgen del Carmen, para entregar en Mahon al comerciante D. Ramon Balaguer, una guitarra nueva, tres bordones y tres piezas cuerdas para la misma, una cucharita de plata, un medallon, algunos pedazos de lienzo y encaxes, unos evangelios, un relicario, un escapulario, y un alfiletero, todo conducido en una caja nueva : se vió en Mahon esta guitarra con la direccion expresada en el barco que conducia un cesto para entregar á Don Francisco Albert, negociante de papel, bien que se ignoraba si era el del referido Sebastian Seltavell. Y como no se sabe su paradero se suplica al patron que llevó á Mahon dicha caja con la guitarra y demas, se sirva indicar en la imprenta de este diario la persona á quien la entregó, que se le agradecerá muchísimo.

Venta. En la plaza, y puesto propio donde se hacen las dietas, se venden dátiles de Berberia á 22 quartos la libra.

Alquiler. Está para alquilar una tienda con su cocina y dos quartos correspondientes frente la portería de la iglesia de S. Miguel : darán razon de ella en casa de D. Matias Edel, en la plaza de la Constitucion.

Pérdidas. El 23 de febrero por la noche se perdió una mantilla de musolina desde la plaza de Atarazanas hasta la de San Nicolas : quien la haya hallado si tiene la bondad de entregarla en la oficina de este periódico, se le gratificará con medio duro.

De uno de los entresuelos de la casa de Badia, sita en el callejon de Montesion, se ha extraviado una porcion bastante considerable de dinero en oro, propio de dos hermanos emigrados, los que han quedado en la mayor necesidad y pobreza ; por lo que suplican al que lo haya tomado lo devuelva por medio del señor Rector de S. Miguel de esta ciudad, que se le gratificará con la tercera parte del dinero : la misma gratificacion se promete á la persona que supiere y manifestare el paradero de dicho dinero.

M A L L O R C A :

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.